

RUES DE VILLENEUVE-LE-COMTE

	<p>Aux temps anciens, cette rue commençait à la grande place de Villeneuve, empruntait l'actuelle rue de l'Ortie en obliquant à droite pour aller rejoindre le carrefour du Hutier aux renards, puis la route Friollet : c'était la route pour Mortcerf, via la Madeleine d'Orthies et Sainte Avoye.</p> <p>Le nom Orthie provient d'un ancien pèlerinage qu'on pratiquait, au Moyen-âge, au prieuré de la Madeleine d'Orthies situé à Dammartin sur Tigeaux. Le tracé de cette route fût redressé entre 1840 et 1850, par la ligne droite que l'on connaît aujourd'hui pour aller rejoindre le carrefour de la Croix de Tigeaux et ceci, avant la construction de la déviation actuelle.</p> <p>Au milieu du 18^{ème} siècle, elle porta le nom de la rue de Provins, puis le nom que nous connaissons aujourd'hui.</p>
	<p>Denis Boutinot curé doyen de 1728 à 1775, fut surtout le premier historien connu de Villeneuve le Comte. Il écrivit une histoire manuscrite de Villeneuve et il rédigea en 1773 le « Coutumier ». Malheureusement, seul le Coutumier est parvenu jusqu'à notre époque. Il fit reconstruire le clocher actuel, entre 1760 et 1770.</p>
	<p>Docteur en médecine. (1856-1930). Il a exercé de nombreuses années à Villeneuve. Sa petite fille, Simone Manouvrier, était encore, il y a peu de temps, la gardienne du centre médical de la Pointe.</p>
	<p>Tout autour de l'église se situait l'ancien cimetière, il fut transféré en 1854 pour le cimetière actuel.</p>
	<p>(1845-1934) Bienfaiteur de la région. Ancien propriétaire d'une partie de la ZAC de la Pointe.</p>
	<p>(Ermitage ou Hermitage) Commence actuellement à la place de l'église et se termine rue Basse des Fossés. Au 18^{ème} siècle, d'après le plan des terres du séminaire de St Nicolas du Chardonnet, elle se prolongeait à travers les champs jusqu'à la ferme de l'Ermitage. Au milieu du 19^{ème} siècle, elle fut aussi appelée la vieille rue de l'Ermitage.</p> <p>La portion, à travers champs, après la rue Basse des Fossés s'appelait rue de la Fontaine. Ensuite, cette portion prit le nom de sentier rural dit des Marais.</p> <p>Dans sa partie intra-muros, elle clôturait la cure et le presbytère coté ouest.</p>
	<p>Comme tous les boulevards de Villeneuve et l'avenue Jules Ferry, il est situé à l'extérieur des remparts, sur l'emplacement des anciens fossés. Il n'a jamais changé de nom, ni de lieu. Son accès à la rue de la croix de Tigeaux était coupé par un gué servant d'abreuvoir aux animaux domestiques.</p>
	<p>Partie sud-est de la grande place de Villeneuve, où la fontaine est visible (cette fontaine ou plutôt cette citerne était alimentée par une source captée dans la partie est de la commune au lieu dit « la source ». De cette citerne partaient des canalisations qui alimentaient plusieurs pompes réparties dans le village avant l'installation, en 1936, du réseau d'eau potable.</p>